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Волгодонского городского и Цимлянского районного Советов депутатов трудящихся.

В системе
партучебы Учебный год начался

С ЕГО ДН Я в сельских парторганизациях начинается новый учеб. 
кый год в системе партийной учебы. Парторганизации колхозов и 
совхозов, предприятий и организаций, учреждений и школ нашего 
района закончили комплектование политшкол, семинаров и кружков, 
подобрали квалифицированных пропагандистов, подготовили необ
ходимую литературу и наглядные пособия.

Во многих хозяйствах района организационные занятия уже 
проведены. Такие занятия прошли, в частности, в политшколах В о л . 
годонского овощесовхоза. В  колхозе «40 лет Октября», в кружке, где 
пропагандистом учитель-словесник М. С. Горбунов, первое занятие 
было посвящено изучению материалов сентябрьского П ленума  
Ц К КПСС.

Грунтосилинат: что это такое?
с о д о п о т а ш н а я  с м е с ь .

Подсчеты показали, что каждый 
кубометр таких блоков обходится

Универсальные заправочные аг
регаты на автомобильном ходу 
можно встретить во многих трак
торных бригадах колхозов и сов
хозов страны. Их выпускает кол
лектив одесского завода «Сель- 
хозагрегат».

НА СНИМ КЕ: машины, гото
вые к отправке.

Фотохроника ТАСС.

На строительстве Татарбунар- 
ской и Нижнеднестровской ороси
тельных систем впервые применен 
экономичный материал — грун- 
то силикат.

— Уже установлены многокило
метровые лотковые каналы из 
грунтоснликата. По своим физи
ко-техническим данным грунтоси
ликатные плиты и блоки превос
ходят железобетонные. Д ля их из
готовления не требуется цемент 
и щебень. Д ля этого используются 
местные грунты, молотый шлак и

на восемь рублей деш евле, чем 
железобетонных.

Консервы З а в о л ж ь я

ЧАПАЕВСК, Куйбышевской об. 
ласти. На окраине города появи
лись корпуса нового консервного 
завода. Завод  рассчитан на вы
пуск шести миллионов банок кон. 
сервов в  год.
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Обязательство 
виноградарей

Мощность ТЭЦ повысилась
С ТА В на трудовую  вахту  в 

часть X X III съ езд а  п арти и , кол 
лектив  теплосилового цеха В ол
годонской теплоэлектроцентрали  
успеш но сп р авл я ется  с п р о и з
водственны ми заданиям и. Р е 
м еш н и к и  ум ело использую т 
им ею щ иеся возмож ности, твор
чески  подходят к  своей работе. 
О ни в срок правели  капи таль
ный ремонт всех у злов  котла 
№  4 , полностью  зам енили  воз- 
д ухо  л од огрев атв  ли.

По предлож ению  -коллектива 
ремонтников в цехе проведена 
б раковка стары х  труб и а  воз- 
духоподстравательной установке 
с последую щ им  м онтаж ом их на 
■котле. Эго позволило коллекти
в у  сэкономить д е с я т к и ' тонн  но- 
_  :Х  Труб.

Х орош о справилась с задани- 
'  на этом у зл е  бри гада масте- 
- Б. Б огом олова. Н есм отря на 

" о ,  что бригада впервы е в сво
ей  практи ке ввела м етод бра
ковки , она закон чи ла работы  
в сж аты е сроки  . и  с  высоким 
качеством .

Д осрочно сд ан  в эксп л у ата 
цию  дымосос, п роведена полная 
реконструкц ия внутрибарабан
ного. сепарационного устройст
ва. Н а этом участке  высоких 
п оказателей  в труде добились 
бригадиры  слесарей  П. Л озо
вой, Е. Д окучаев , сварщ ики

В счет 
будущего года

СВИНАРЛ первого отделения 
зерносовхоза «Добровольский» до
срочно выполнили годовой план- 
^аказ государства по производству 

са. Сергей Савчук, Тимофей Пу- 
стовой и другие за девять месяцев 

«получили 4 0 2  центнера привеса 
свинины.

Хорошо работают доярки мо
лочнотоварной фермы. План по 
надоям молока ими успешно вы 
полняется. До 1 декабря на заго
товительные п ункты  будет отправ
лено столько молока, сколько 
предполагалось’ отправить его за 
весь год. А в настоящее время 
доярки Галина Чепурушко, Анфи
са Литвинова и Вера Мельник 
сдают молоко сверх годового за
дания.

А. МАМОН, 
управляющий отделением.

А. В ысоцкий, В. П ерекрестов  и
другие.

Со знанием  д ел а  провели  ис
п ы тания котла №  4  маш инист 
3. Т ростанец  й , инж енер-хим ик 
Б . Донской, лаборан тка Р . Аг- 
лаш ина. В кратчай ш ее врем я 
они подняли  давление в котле 
до м акси м ального  уровня.

К ак  показали  п ервы е испы та. 
ния, п роизводительность котлг 
по сравнению  с прош лы м годо.л 
повы силась на 10 тонн  п ара  i 
час. Это д ает  возм ож ность дс 
полнительно. обогреть десяти  
кварти р  волгодонцев.

С ейчас коллекти в  ц еха  np i 
ступил к  работам  по замен,, 
воздухоподогревателей  на ос
тавш ихся трех  котлах. По окон
чании этих работ, п роизводи
тельность Т Э Ц  увеличится  на 
5 0  тонн л ар а  в час.

С . Е Р О Ф Е Е В , 
старш ий  мастер.

Т Р У Ж Е Н И К И  Рябичевского  
винсавхоза направляю т свои 
усилия на то, чтобы в срок вы 
полнить ком плекс агротехниче
ских работ. М ногие виды  работ 
проведены  в срок и  качествен 
но. О собенно друж н о  работали  
рябичевцы  на сборе винограда. 
Так б ы стро  солнечны е ягоды  
ещ е никогда у  нас не собирали. 
К аж ды й еж едневно  намного п е
ревы полнял  нормы.

С ейчас ударны м и тем пам и они 
производят обрезку  лозы  и з а 
готовку черенков дл я  ремонта 
виноградников. С адоводческая 
бригада п ереп ахала м еж дуря- 
дия и п ерекоп ала приствольны е 
круги.

К оллекти в  совхоза в зя л  обя
зательство  сделать  в  бли ж ай 
ш ее врем я  вл аго зар я д к у  на 
всей площ ади  м ноголетних н а
саж дений. Т акое обязательство  
взято  в честь X X III съ езд а  
КПСС.

Г. Щ Е Р Б И Н А , 
старш ий  экономист.

Портреты гвардейцев труда

1.900 килограм
мов. Такое коли-* 
чество молока по
лучила в нынеш
нем году на фу
ражную корову 
доярка Екатерина 
Дмитриевна Ро- 
манец, которую 
вы видите на этом 
снимке.

Передовая ра
ботница трудится 
на второй молоч
нотоварной фер
ме колхоза «Боль
шевик». Она уже 
выполнила свое 
годовое обязатель
ство.

Фото 
А. Бурдюгова.

Г а з е т у —в  каждую семью/
ПодписчикКТО ПОБЕДИТ В КОНКУРСЕ?

Д р у зь я !  П р о д о л ж ается  п одп и ска на м ол од еж н ы е г а 
зеты  н ж у р н ал ы . Г ородской  ком итет к о м со м о л а  о б ъ я в 
л я е т  конкурс н а  лучш его  р асп р о стр ан и тел я  обл астн ой  
м олодеж н ой  газеты  «К ом сом олец » . Г а зе т а  п одн им ает  
в аж н ы е  вопросы  ком сом ольской  ж и зн и , восп и тан и я  м о
л о д еж и , п еч атает  р асск азы , очерки , ф ельетон ы .

В конкурсе м огут п рин ять  участи е все ж елаю щ и е. 
П обеди телям  у стан овл ен ы  следую щ и е прем ии:

П ервая  п рем и я— з а  р асп ростран ен и е  150 э к зе м п л я 
ро в — п утевка  ia м еж д ун арод н ы й  м ол од еж н ы й  л аге р ь ; 
две  вторы х прем и и —з а  расп р о стр ан ен и е  100 э к зе м п л я - 

прием ники; три  третьи х  прем ии — 
75 э к зем п л я р о в — библиотечки .

Г орком  В Л К С М .

р о в —тран зи сторн ы е 
з а  расп ростран ен и е

каждый
О Р Г А Н И ЗО В А Н Н О  проходит 

подписка на газеты  и ж урналы  
в В олгодонской инфекционной 
больнице. С отрудники этого ма
ленького коллекти ва вы писали 
на 1 9 6 6  год в общ ей слож ности 
около 120  газет  и ж урналов, 
или в среднем  по 3 — 4 печат
ны х издан и я на каж дого. Почти 
каж ды й  работник больницы  под
писался и на сп ециальны е и зда
ния  (ж урнал  «Зд оровье» , «М е
дицинская газета» , «М едицин
ск ая  сестра» и другие).

Б лаготворно оказалось снятие 
ограничений в  подписке. Г лав
ный врач этой больницы  Д. И. 
С ам арина вы писала газеты

В Ц Е Х Е  № 1  В ол
годонского (химкомби
н ата  подписку на га 
зеты  и  ж урн ал ы  пору
чили вести  общ ествен
ному расп ространи те
лю  ком м унисту К ал е
ри и  И вановне К усто
вой. Н а 19 6 6  год она 
уж е оф орм ила подписку 
на сумму около 2 .0 0 0  
рублей . Х имики выпи
сы ваю т «П равду», 
«К омсом ольскую  .прав
ду» , « И з в е с т и я » ,  
«С ельскую  ж и зн  ь » ,’ 
«К ом сом олец», объеди
ненную  газету  «Лени-

Подписка продолжается
нец» , ж урналы  « П ар 
тийная ж изн ь» , «М оло
дой ком м унист» и др у 
гие.

Заблаго® рем е н н о 
оф орм или подписку 
К. Б о р и с о в с к и й ,  
А . Б ол ды рев  и другие, 
вы писав  по 3 — 4  га зе 
ты  и ж урн ала. А  стар 
ший ап паратчик  Г. Ку- 
личкин б у д ет  получать 
в будущ ем  году га зе 
ты  и ж у р н ал ы  восьм и

н а й м е  н о  в а  н  и й.
К сож алению , есть у 

нас в коллекти ве и та
кие товарищ и, которы е 
не тороп ятся  оф орм ить 
подписку н а  19 6 6  год. 
Времени,. мол, ещ е 
много, успеется, рас- 
суж даю т они. Т аким  
следует напомнить, что 
подписка в ны неш нем 
году п р екр ащ ается  

раньш е, и те, кто не ус
пеет оф орм и ть ее  до

2 5  ноября, будут п олу 
чать  газеты  и ж у р н а
лы  не с 1 января , а  
на м есяц  позж е. Чтобы  
этого не произош ло, 
рабочим  ц еха следует 
оф орм ить подписку се
годня, не отклады вая  
на завтра . Д л я  этого 
не нуж но идти на поч
ту: все сделает общ е
ственны й расп ростра
нитель периодической  
печати  К ал ери я  И ва
новна К устова.

С. Ф Р О Л О В , 
ап паратчик  
ц еха  № 1 .

«П равду» , «К омсомольскую  
правду» , «Б локн от агитатора» , 
ж ур н ал ы  «Н аука  и  ж изнь» , 
«Н ау ка  и  техника», «С оветский 
экр ан » , а  так ж е специальны е 
и здан и я  «В естник дерм атовен е
рологии», ж у р н ал  «Н европато
логия и п сихиатрия».

С нового года почтальон бу
дет доставлять  старш ей  меди
цинской сестр е  инф екционной 
больницы  Н ине В асильевне Ка- 
чуриной газеты  «П равда» , «Л е
нинец», ж урн ал ы  «П олитиче
ское сам ообразование», « Б л о к 
нот аги татора» , «Работн и ца» , 
«Здоровье»  и другие.

Б ол ьш ая  засл уга  в том, что 
в Волгодонской инф екционной 
больнице подписка проходит 
так  друж но и  организованно, 
общ ественного расп ространи теля  
печати А. И. Б еляковой  —  сот
рудницы  этой больницы . Она 
заран ее  оповестила сотрудни
ков о проведении подписки на 
газеты  и  ж урн ал ы  на будущ ий 
год, пояснив, что оф орм ить ее 
.можно к а к  з а  наличны й расчет, 
так  и в  рассрочку. А. И. Б ел як о 
ва в се  д елает  д л я  того, чтобы  
никто не заб ы л  вы писать нуж  
ны е д л я  них издания.

-— Я уверена, — говорит она, 
— что в наш ем  коллек ти ве  под
п иска ещ е продолж ится.

Н  ЗУ Р И Н , 
наш  неш т, корр.
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С большим творческим подъемом трудился коллектив Цимлян
ского порта в дни работы сентябрьского Пленума ЦК КПСС. В это 
время речники выполнили свой семилетний план по переработке 
грузов.

— Решения партии по перестройке управления промышлен
ностью воодушевили людей, — говорит начальник грузового участ
ка порта А. Ф. Дырда. — Производительность труда повысилась.

Крановщики И. Пасько, Н. Персиянов, Ф. Проскурин, Д . Дени
сов, Н. Ммненко, грузчики Н. Еланский, П. Алпатов, Н. Аксенов и 
другие перевыполняют сменные задания. Все они горячо одобряют 
мероприятия, намеченные партией, принимают их- как руководство 
к действию. Материалам Пленума Посвящают свои беседы агитато
ры и пропагандисты.

Коллектив порта обязался переработать до конца навигации 
еще десятки тысяч тонн народнохозяйственных грузов. Сейчас в 
порту выгружено около четырех тысяч тонн химических удобрений, 
доставленных колхозам и совхозам по воде. Рабочие грузового 
участка стремятся побыстрее погрузить удобрения и до наступления 
осенней распутицы отправить их по назначению. ^

НА СНИМКЕ: сменный помощник начальника грузового 
стка И. В. Мартынов беседует с коллективом о материалах 
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

уча-
сен-

Фото А ,  Бурдюгова.
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Лучший стимул совершенствования производства
р  Е Н Т Я Б Р Ь С К И И  П ленум 
V  Ц К  КП СС полож ил н ач а

ло  новому подходу к насущ ны м  
н ароднохозяйственны м  пробле
мам, основанному на глубоком 
ан ал и зе  и всестороннем  учете 
объ ективн ы х законом ерностей  
экономического р азв и тая . Н ыне 
действую щ ие ф орм ы  уп равл е
ния, планирования и стим ули
ровани я уж е не отвечаю т со
врем енны м  условиям  и уровню  
разви ти я  производительны х 
сил. Н орм альн ая  хозяйствен ная  
деятельность  предприятий  не
редко  н аруш ается  тем, что 
утверж даем ы е д л я  них сверху 
планы  не подкреплены  необхо
димы ми технико-эконом ически
м и расчетам и  и  обоснованиями. 
О тдельны е р азд елы  плана л.еж- 
ду собой не согласованы , пока
зател и  часто меняю тся.

По В олгодонскому хим ком 
бинату, наприм ер, план  по про
изводству на 1965  год м енялся  
8  раз, по валовой п родукци и — 
9, по товарной продукции— 12, 
по себестоим ости— 7 раз. С оот
ветственно менялись и квар 
тальны е планы . П ричем изм ене
ния вносились с больш ими 
опозданиям и. Т ак, план мая из
м енен 21 мая, план  И квартал а  
— 10 мая.

Но и внесенны е и зм енения 
не всегда бы ваю т экономически

обоснованными. В планах от
водится место «безнатурном у» 
валу  и «безнатурном у» товару , 
уж есточению  лимитов по себе
стоимости. З а  9  м есяцев теку
щ его года, например, «безна- 
турн ы й * вал, «безнатурны й» 
товар и уж есточение лим ита по 
себестоимости составили  многие 
сотни ты сяч рублей.

Н есоответствия м еж ду п л а 
н ам и  производства, сбы та, снаб
ж ения и получения прибыли 
стали, можно сказать , обы ден
ным явлением . В прош лом году 
химкомбинату планировалось 
вы работать мою щ их средств на 
2 .3 0 0  тонн меньш е, чем по п л а
ну новой техники.

О бъем ы  капиталовлож ений 
не бы ли обеспечены  м атери аль
но-техническим  снабж ением . 
Где ж е тут логика? В ал зак р ы 
вал  собой все. Он не ориентиро
вал  п редприятие на вы пуск из
делий, действительно необхо
димы х народному хозяйству и 
населению , сдерж и вал  расш и
рение ассортим ента продукции 
и повы ш ение ее качества. Не 
случайно поэтому П ленум ЦК 
К П С С  во главу угла всей дея 
тельности  предприятий ставит 
в первую  очередь . объем  р еа 
лизованной продукции, так  как 
издели я, не нуж ны е народному 
хозяйству , не найдут сбыта.

П редприятие не см ож ет их р еа 
лизовать, а. следовательно, оно 
само будет вы нуж дено п р екр !- 
тить их выпуск.

А раз это так, то отпадает 
необходимость разработки  пла
на сверху  по многочисленным 
п оказателям . При бы стром ро
сте .предприятий и постоянном 
расш ирении ассортим ента про
дукции никакое увеличение 
ш татов совнархозов не дает в о з. 
мож ности уследить за  всесто
ронним развитием  п редприятия 
и оперативно влиять на ход дела. 
В едь сейчас химкомбинату 
устан авли вается  2 3  плановы х 
п оказателя , которы е в свою 
очередь имеют дополнительны е 
подразделения. П лан норм ати
вов собственны х оборотны х 
средств, например, и м еет  девять  
подразделов.

По новому полож ению , в м е
сто всего этого нагром ож дения 
циф р, химкомбинату будет ут
верж д аться  сверху только 8 
главны х показателей . О сталь
ные будут план и роваться  на 
месте.

Н овая систем а уп равлен ия 
промы ш ленностью  сокращ ает 
количество ступеней, отделяю 
щ их предприятие от ц ентраль
ного органа. О дновременно она 
требует от всех звеньев  боль
ш ей самостоятельности , о твет

ственности и см елости  в реш е
нии вопросов.

С оздаю тся, таким  образом, 
все условия дл я  укреплен ия и 
разви ти я  хозяйствен ного  р ас 
чета.

И звестно, что любой хозяйст
венный расч ет  п редусм атри ва
ет в первую  очередь м атери аль
ную заи нтересован ность . А  в 
старой  систем е ее .то  и н е  хва
тало. Д аж е  при условии полу
чения вы сокой  прибы ли п ред
приятие расп ол агал о  незначи
тельны м и средствам и . З а  полу
годие, н апри м ер, на химкомби
нате в ф онд предп риятия от
числено средств  в 81 р а з  м ень
ш е, чем  их получено от р еал и 
зации продукции. Безусловно, 
при таком  соотнош ении химики 
вряд л и  будут стрем и ться  к  
получению  сверхплановой  при
бы ли.

П ри сущ ествую щ ем  полож е
нии прем ирование работников 
производится в ооновном из 
ф онда заработной  платы , что 
весьм а недостаточно. По ново
му полож ению  рабочим и  сл у 
ж ащ им  будут вы п л ачи ваться  
не только прем ии з а  вы сокие 
показатели  работы  в течение 
года, но и вы д аваться  едино
врем енны е . вознаграж ден ия в 
конце года. П ри этом  будет учи-

Х озрасчет—основа всей работы
U  ЕТ НАДОБНОСТИ доказы- 
* * вать важность наличия фонда 
предприятия. Практика показыва
ет, что там, где фонд больше, и 
дела в хозяйстве идут успешнее.

К сожалению, фонд предприя
тия на Цимлянской лесобазе не
велик. При выполнении планового 
задания нам отчисляется только 4 
.процента. Но и эта мизерная доля 
нам попадает не всегда. За  три
надцать лет существования лесо- 
базы только дваж ды  отчислялось 
4 процента от плановой прибыли 
и 60 процентов от сверхплановой.

Эти суммы были израсходованы 
на строительство жилья, органи
зацию пионерского лагеря, на 
проведение социально- культурных 
мероприятий. А на поощрение 
лучших производственников поч
ти ничего не оставалось.

Пленум ЦК КПСС открыл но
вые широкие возможности для 
дальнейшего развития советской 
экономики. Сейчас средства в 
фонд материального поощрения 
будут отчисляться от суммы при
были по стабильным нормативам, 
установленным на ряд лет. При
чем, сумма средств, предназначен
ных для поощрения, поставлена в 
прямую зависимость от роста 
объема реализации продукции, от 
выполнения, в первую очередь, 
плановых заданий, а не сверхпла
новых.

Как ж е так? За выполнение 
плана в фонд предприятия попа
дет большая сумма, чем за пере
выполнение? Почему? Д а потому, 
чтобы руководители и коллективы 
участков постоянно изыскивали 
неиспользованные резервы и сами 
стремились к увеличению плано
вых заданий.

Во всех мероприятиях, намечен
ных Пленумом ЦК КПСС по 
улучшению управления промыш
ленностью, заложен глубокий 
смысл. Казалось бы, какое влия
ние может оказать на лесобазу 
упразднение совнархозов, созда
ние министерств по отраслевому 
признаку?

Оказывается, большое. И вот 
почему. Лесобаза все время на
ходилась в подчинении Северо- 
Кавказского совнархоза, а сырье 
получала от поставщиков, которые 
к совнархозу никакого отношения 
не имели. Им было совершенно 
безразлично, как складываются 
дела на лесобазе: выполняет ли 
она плановое задание или нет. 
Поэтому и лес в ее адрес отправ
лялся с большим опозданием, за 
частую в меньшем количестве, чем 
полагалось.

Теперь, когда лесобаза вместе с 
поставщиками войдет в состав 
одного министерства, дела пойдут 
по-другому. В случае срыва по
ставок министерство своевременно

сможет принять необходимые 
меры.

Очень важно еще одно измене
ние, внесенное Пленумом ЦК 
КПСС и имеющее большое значе
ние для лесобазы. Речь идет о 
внедренин хозрасчетного принципа.

До последнего времени основ
ным производственным недостат
ком и тормозом в работе цехов 
лесобазы являлась неудовлетвори
тельная поставка древесины и 
несвоевременная вывозка готовой 
продукции потребителям. Часто 
железнодорожники подают соста
вы под погрузку с большими опоз
даниями и, как правило, количе
ство вагонов оказывается мень
шим, чем затребовано. Из-за этого 
допускаются простои рабочих, ме
ханизмов, график отгрузки срыва
ется, лесобаза несет убытки.

В иновники не несут никакой 
ответственности. Р азв е  только 
уплатят иногда так назы ваем ую  
неустойку и все.

Все это происходит потому, 
что хозяйственны й договор ещ е 
не зан ял  долж ного места в эко
номических отнош ениях м еж ду 
предприятиям и. Вот почему 
сейчас так повы ш ена м атери
альная  ответственность за  не
выполнение договорны х обяза
тельств. Н ас радует то, что 
П ленум  ЦК КП СС обратил осо-. 
бое вним ание на ответствен

ность ж елезнодорож н ы х, вод
ных, автом обильны х и других 
транспортны х организаций  за  
несвоеврем енны й вы воз про
дукции с п редп риятий  и з а 
держ ку  доставки  ее потребите
лям . Д а иначе и бы ть не мож ет. 
П оскольку сейчас прибы ль счи
тается  основным показателем  
деятельности  хозяйства, то р еа
лизаци я готовой продукции при
обретает первостепенное зн аче
ние. Вот почему т е п е р ь 'в с е  те, 
кто не воврем я подал транспорт 
и этим не д ал  возмож ности р еа 
лизовать  древесину, будут воз
м ещ ать нанесенны е убы тки.

Т акая  постановка вопроса 
как  н ельзя  лучш е отвечает ин
тересам  коллектива лесобазы . 
М ы у себя уж е начали  состав
л ять  расчет, чтобы заран ее  
иметь ясное п редставление, 
когда и какой транспорт пона
добится лесобазе дл я  р еал и за 
ции готовой продукции. Это не 
пустая ф орм альность , а, можно 
сказать , основа всей п ракти че
ской деятельности  предп рия
ти я. В едь м еж ду лесобазой  и 
транспортны м и организациям и  
будет заклю чен  договор, вы п ол
нение которого я вл яется  о б яза
тельны м  и дл я  одной стороны  
и для  другой.

Т . Б О Р О Д Е Н К О , 
н ачальн ик  планового отдела.

тьгваться продолж ительность 
непреры вного стаж а работы  на 
хим комбинате. Это лучш ий спо
соб закреп лен и я  кадров, устра
нения текучести  рабочих, кото
р а я  сейчас достигает i 4 0  про
центов, а  затраты  на подготов
к у  кадров превы ш аю т 4 5  :сяч 
рублей  в год.

В реш ениях П ленум  Ц К  
К П С С  советские лю ди ч ^ д я т  
огромную  заботу партии  о 
дальнейш ем  подъем е пром ы ш 
ленности, об интересах  всего 
н арода, каж дого труж еника. 
Это хорош о понимаю т работни
ки Волгодонского химического 
комбината. И нет сом нения в 
том, что наш  коллектив прило
ж и т все силы  д л я  успеш ного 
претворен ия  в  ж изн ь П останов
ления сентябрьского  П ленум а 
Ц К  К П С С

И . С ЕМ ЕН О В А ,
н ачал ьн и к  лаборатори и  

эконом ических исследований.

ЕДИНОДУШНОЕ МНЕНИЕ
ф СТРОИТЕЛЬСТВО био

логических прудов для В о л г \ ^  
донского химкомбината — са
мый важный объект p a f  i 
коллектива сп ецн ализирс^а- 
ного участка механизации 
строительства. Там ежедневно 
грудится много м ехан и з^о- 
ров.

Прораб И. С, Толмачев ре
гулярно проводит с ними бесе
ды по материалам сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. 
Механизаторы единодушно 
одобрили решения ' Пленума, 
наметили конкретные пути для 
внедрения цх в жизнь. По 
предложению бульдозеристов 
В. И. Осмаловского и А. И. 
Ш илова коллектив обязался 
закончить работы на объекте 
не к концу декабря нынешне
го года, как намечалось пла
ном, а во второй половине но
ября. Вот практический от
вет механизаторов на заботу 
партии о рабочих.

А. САМОЩ ЕНКО, 
секретарь партбюро.

0  БОЛЬШ О Й  разговор по 
материалам сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС состоялся 
у членов кружка по изучению 
истории КПСС, созданного на 
Волгодонском хлебозаводе. В 
докладе, с которым выступила 
пропагандист С. А. Горовая, 
основное внимание было уде
лено качеству выпекаемого 
хлеба и хлебопродуктов.

Слушатели кружка едино
душно пришли к р е ш е н о : 
продукцию хлебозавода вы
пускать только высококачест
венной.

С. А ЛЕКСА НДРИ Н , 
секретарь парторганизации.



1ЕНУМА ЦК КПСС — В ЖИЗНЬ!
П 'Ё Ш Е Н И Я  сентябрьского 
г  П ленум а ЦК К П С С  откры 

вают ш ирокий простор для  
дальнейш его развити я и ул у ч 
ш ения работы  каж дого п ред
п риятия. К оллективу  виднее, 
к а к  лучш е и спользовать техни
ку, м атери альны е ресурсы , р а 
бочую  силу, наиболее эф ф ек 
тивно организовать труд  е  цехе, 
я а  участке.

В аж ную  роль в этом  сы грает 
повы ш ение м атериальной  заи н 
тересованности, так  к а к  зараб о 
ток рабочего в» многом будет 
зависеть  от полученной прибы 
ли. Ч ем  больш е она будет, тем  
вы ш е подним ется оп лата труда.

И е  удивительно, поэтому, что 
м атери алы  прош едш его П лен у
м а ЦК п арти и  и  сессии В ер 
ховного С овета С С С Р сейчас 
находятся в  центре внимания 
коллекти ва В олгодонского дор- 
рем м аш завода. Во всех цехах 
проводятся беседы , доклады , 
идет ож ивленное обсуж дение 
реш ений П ленума. М нение дор- 
рем м аш езц ев  такое: все м еро
приятия, п редлож енны е партией 
и  узаконенны е В ерховны м Со
ветом . полностью  отвечаю т ко
ренны м интересам  трудящ ихся.

Н аш  завод, например, полу
чает сам остоятельность, осво
бож дается от мелочной опеки. 
Это позволит своевременно ко
ординировать деятельность це
хов, добиться наибольш его э ф 
ф екта б  работе.

На за золе и раньш е принима
лось нем ало мер дл я  лучш его 
и спользования резервов, повы- 
шени зроизводственной мощ 

 ̂ ш мм.

но ста  и сниж ения себестоимо
сти. З а  сем илетку, наприм ер, 
рост  об ъ ем а  п роизводства со
ставил  52  процента. П рибы ль 
увели ч и лась  на 3 2 0  процентов, 
но ф онда п редп риятия  д л я  по
ощ рен ия рабочих мы  почти не 
им елц. Д л я  этого требовалось 
выполнить м ногие показатели  
централизованного  п лан и рова
ния. Н евы полнение хотя  бы  од
ного и з них, порой не имею щ его 
особого значения, лиш ало 7? ;д- 
п ри яти е  п р ава  на дополнитель
ное ф инансирование.

В 1 9 6 5  году трест «Г А Р О » 
зап лани ровал  заводу  отчислять 
в бю дж ет 8 8  процентов прибы 
ли, а в фонд предприятия — 
только 2 процента. Одно это го
ворит о том, что п олученная 
прибы ль почти никакой' пользы  
заводу  не давала. П оэтому р а 
бочие м ало и нтересовались тем, 
как  вы полняется  план п олуче
ния прибыли. К акую  бы сум м у 
завод  ни п олуч и л— она почти 
целиком  уходила в бю дж ет.

Т еперь ж е на каж дом  пред
приятии  будут учи ты ваться  
его особенности, созд аваться  
сп еци альны е ф оиды, источни
ком  которы х долж на стать  при
бы ль. Т аки м  образом , разм ер  
прибы ли становится, как  гово
рят, гвоздем  исей производст
венной програм м ы . К оллектив

п редп риятия сам  будет заи нте
ресован в  разр аб о тке  и вы пол
нении более вы соких плановы х 
заданий.

Д о последнего врем ени  трест 
п лан и ровал  заводу  более 30  
п оказателей . Сюда входили 
сниж ение трудоем кости , затр а 
ты  на рубль товарной продук
ции, но  не учиты вались те р е 
сурсы , которы м и располагает 
завод.

П осле П ленум а ЦК КПСС 
заводу  будут п ланироваться  
только  объем  реали заци и  про
дукции, прибы ль, фонд зар п л а
ты  и важ н ейш ая н ом ен клатура 
изделий. О стальны е п оказатели  
не потеряли  своего значения, 
но они будут разраб аты ваться  
непосредственно на заводе, всем 
коллективом . Сами спланиру
ем, сами и вы полнять будем. 
К ивать не на кого будет.

По новой систем е планирова
н ия недостаточно изготовить 
продукцию . Ее надо ещ е реал и 
зовать , как  мож но бы стрее от
править заказчику . Это обязы 
вает улучш ить ритмичность вы 
пуска продукции, повы сить ее 
качество. А  оно у нас пока не 
удовлетворяет заказчиков . Они 
неохотно принимаю т от чазода 
отрем онтированны е авто уюбилк. 
Р ан ьш е на это не обращ али 
вни м ан ия. А втом аш ина отре

м онтирована — план  выполнен, 
а до зак азч и к а  и дел а  мало. 
С ейчас автом аш ину ещ е нужно 
реал и зовать . И наче завод не по
лучит прибыли, неоткуда будет 
п ополнить фонд отчислений. 
П оэтому каж дую  маш ину нуж 
но отрем онтировать качествен 
но. И наче зак азч и к  м ож ет от
к азаться  от нее.

Н асколько  сущ ествовавш ая 
до П ленум а м елочная опека 
оковы вала инициативу кол лек
тива предприятия, видно н а  та 
ком прим ере. В прош лом году 
завод начал  строительство де
ревянного склада-навеса. Стои
мость его составляет 5 — 7 
ты сяч рублей. Но это строи
тельство планом треста не 
предусмотрено. С редства не 
отпущ ены , и мы не мож ем за 
кончить начатое. М еж ду тем, 
очень дорогие м атериалы  л еж ат  
под откры ты м  небом, портятся. 
Заводу  наносится убыток, зн а
чительно больш ий, чем затраты  
на строительство. С отчислени
ем части прибыли в различны е 

.спецф онды  полож ение изменит
ся, завод станет полны м хозяи 
ном на производстве.

Коренным образом  и зм ен я
ю тся ф ункции заводских служ б 
и отделов. С ейчас , например, 
наш е бюро м атериальны х н ор

м ативов не будет тратить  врем я

на обоснование вы соких норм 
перед вы ш естоящ им и органи за
циями. Оно направит свои уси
л и я  на сокращ ение расходова
ния м атериалов внутри завода и 
усоверш енствование раскроя. 
В се служ бы  сосредоточат вни
мание на вы пуске качественной 
продукции. при наим еньш их 
затратах . Словом, творческой 
инициативе дается  «зелен ая  
улица» . Это принесет только  
п о л ь з у ' делу.

Раньш е, например, завод  са
м остоятельно не мог реш ать 
вопрос о п родаж е на сторону 
излиш него или ненуж ного обо
рудования. Д л я  этого требова
лось р азреш ен и е треста. Т еперь 
ж е мы будем иметь право с а м и ’ 
реш ать эти вопросы  и на вы ру
ченные средства производить 
капвлож ения сверх утверж ден 
ного годового плана.

Р еш ен и я  П ленум а вы дви га
ют творческую  активность кол
лектива и каж дого работника 
на передний план. Они обязы 
ваю т разви вать  чувство хозяи 
на в отнош ении к производству. 
П овседневны м трудом , плано
мерным осущ ествлением  на 
п рактике основных н аправле
ний, приняты х партией, мы 
добьем ся дальнейш его развития 
завода и встретим  очередной 
X X III съ езд  К П С С  новы ми ус
пехами в труде.

И . Р Я Б О В О Л . 
н ачальн ик  

планово- экономического 
отдела доррем м аш завода.

МЫСЛИ, ПЛАНЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ
В С ВЯ ЗИ  с решениями 

П ленума Ц К КПСС, к работ, 
никам автотранспорта предъяв
ляются большие требования, 
Они теперь несут непосредст. 
венную ответственность за 
своевременную доставку груза. 
Не вы полнил условий, преду. 
смотренных договором, — отве. 
чай за это рублем.

Чтобы подобного не случи
лось, в  Волгодонском автохо. 
зяйстве нужно улучшить тех
ническое обслуж ивание автома. 
шин. Транспорт должен рабо
тать безотказно. В  противном 
случае—  придется платить так 
называемую неустойку. А не. 
предвиденные расходы неже
лательны. Они уменьшат обь. 
ем прибыли, а, следовательно, 
сократят и сумму отчислений

в фонд предприятия, снизят 
размер премиальных.

А . О С А Д К И Н , 
ш оф ер.

*  *  *

ВСЕ В РЕ М Я  Цимлянский  
завод игристых вин являлся  
поставщиком виноматериалов 
д ля  Ростовского завода. В  ны . 
нешнем году цимлянцы впер
вые начнут освоение техноло
гии приготовления «цимлян
ского игристого». В  будущем  
году мы обязаны выпустить 
более двух  миллионов бутылок. 
От их реализации во многом 
будет зависеть финансирование 
завода.

Вот почему наш коллектив 
с первых дней главное янима. 
ние обращает на качество вы

полненных работ. Мы хотим, 
чтобы наше вино сразу завое. 
вало спрос у  потребителей.

В. Л А Т Ы Ш Е В , 
секретарь  партбю ро 

винзавода.
/

•  * *

П РЕ М И А Л ЬН Ы Е  —  важный 
стимул материальной заинте
ресованности. Но выдаются 
они зачастую без учета кон. 
кретных згслуг. П еревыполни, 
ло, допустим, предприятие

план —  рабочим и служащим 
начисляются премии. И тем, 
кто действительно их зарабо. 
тал, и тем, кто ничем не отли
чился.

Раз теперь вопросы реализа. 
ции ставятся во главу всей дея. 
тельности предприятия, то и 
премию надо выдавать тем, 
кто своим трудом способство
вал выпуску качественной про
дукции.

А . Я К О В Л Е В А , 
рабоч ая  птицекомбината.

С первых дней строительства Волгодонска работает на объек
тах коммунист Валентин Кичик. Был разнорабочим, потом камен
щиком. А семь лет назад возглавил бригаду. Ей одной из первых в 
стройтресте № 3 присвоено почетное звание коллектива коммунисти
ческого труда.

Ознакомившись с материалами прошедшего Пленума ЦК 
КПСС, строители горячо одобряют его решение о широком внедре
нии принципов хозрасчета. В выгодности этого метода они убеди
лись на собственном опыте. Бригада второй год сама распоряжается 
материалами, отпущенными на объекты, и получает при этом боль
шую экономию.

НА СНИМКЕ (слева): коммунист В. Кичик за  работой.
Фото и текст А. Кислицы.

Чтобы потребитель был доволен
Ц  А С О В А Я  стрелка подош ла 

1 к двенадцати. Н а Цим- 
тянской прядильно- ткацкой  
фабрике наступил обеденный 
перерыв. К секретарю  партбю 
ро т. Т елеганову подошли тка- 
ш хи  расспросить о П ленум е, 
Видно, то, о чем говорилось на 
Пленуме Ц К  К П СС, затрагива- 
•т самое наболевш ее, отвечает 
интересам всех рабочих.

Ч ащ е всего разговор  ведется 
> качестве вы пускаем ой продук- 
(йи. Н а ф абри ке всерьез зад а
ю сь целы», вы пускать вы соко
качественные одеяла. Б ы ло  вре- 
14, когда потребители нелестно 
п зы вал и сь  о них. С таврополь- 
;ы  да?*3й отказались приним ать 
тродукцию ф абрики.

Тогда и забили тревогу  по 
ice-м цехам. П ервы ми в борьбу 
ia высокое качество 'продукции 
включились работники отдела 
ехнического контроля. Они ста

ли п ред ъ явл ять  сам ы е ж есткие 
требования. По первому сорту 
ш ли одеял а  без и зъ ян а.

И вот резул ьтат: спрос п отре
бителей на цим лянские одеяла 
возрос. С тавропольцы  снова ус
тановили добры е отнош ения с 
ф абрикой, охотою принимаю т ее 
продукцию .

Е щ е во врем я работы  П лену
ма ЦК К П С С  на ф абри ке на
чался  поиск новы х путей для 
повы ш ения качества одеял. Д ля 
ткачей  и зм ен ен а систем а опла
ты труда, приняты  повы ш енны е 
расценки  с учетом  сортности 
вы пускаем ой продукции. В цехе 
избрана комиссия общ ествен
ного контроля за  качеством. 
Е ж едневно от каж дой смены  вы 
деляю тся  представители , при
сутствую щ ие при разбраковке 
приготовленной продукции. О 
всех вы явленны х недостатках 
они сообщ аю т своему коллекти 

ву. Все д ел ается  д л я  того, что
бы продукция ф абрики пользо
валась  спросом у потребителя.

И в этот обеденный переры в 
ткачи  снова подняли вопрос о 
качестве.

— Реш ен ия партии  застав л я 
ют каж дого  из нас пересм отреть 
свое отнош ение к работе, — ска
зал а  в беседе старш ий инж енер 
О ТК  А. М. А н и ки н а,— Т качиха 
Л. Попова, например, успеш но 
вы полняет и производственное 
задани е и план по сортности. Хо
рош о работает молодая ткачиха 
Р . Г орбачева (на сним ке). З а  
станок она стала  недавно, осво
ила его хорош о, норму свою пе
ревы полняет, почти все одеяла 
принимаю тся от нее первы м сор 
том. А вот Л. М устаф ина, Л. Че- 
редникова, Н. Б ендерскова хо
тя  работаю т в таких ж е услови
ях, но нормы не выполняю т. 
Б ол ьш ая  часть изготовленны х

ими одеял  идет в брак. Почему 
так  п олучается? П отому что не
вним ательны  во врем я работы, 
не поняли ещ е, что теперь 
н ельзя  равнодуш но относиться 
к порученному делу.

— М ногое теперь будет за 
висеть и от помощ ников маете 
ров, — вступает в разговор  на 
чальник цеха Г. Д. Р яб ы ш ев .— 
Они обязаны  не только нала 
дить станок, но и ум ело органи 
зовать труд, контролировать ра 
боту ткачих, следить з а  тем 
чтобы они не допускали  брак 
Словом, все они долж ны  рабо 
тать так, как  помощники маете 
ра  коммунист Г. С. Зимин и 
А. Н. П редков.

— Т акое требование вполне 
справедливое, — заяви л  смен
ный м астер коммунист В. И. 
Скоромец. — Оно вы текает из 
реш ений партии. Но и админи
страция ф абрики долж на со 
своей стороны  сделать все  необ
ходимое дл я  того, чтобы качест
во было отличное. Почему, на
пример, нас не обеспечили не

обходимым инструментом? К лю 
ча или запасны х частей к стан
кам  днем с огнем не найдеш ь. 
А  от этого тож е зависит каче
ство продукции.

Весь переры в дли лась беседа. 
Л ю ди говорили о том, что в 
цехе не п оддерж ивается нуж ная 
тем п ература, указы вали  на не
обходимость бы стрейш ей уста
новки ещ е одного котла, сове
товали, как лучш е и спользовать 
дополнительны е отчисления в 
фонд предприятия.

К ончился обеденны й переры в,
и снова загудели  станки, забе
гали  челноки. Ц ех п риступил к 
работе. Но беседа на этом не 
закончилась. Она продолж ится  
завтра, послезавтра... К ней не 
р аз  вернутся  ткачихи. Ведь 
всех их глубоко волнует вопрос 
о том, что нуж но сделать, как  
построить свою работу, чтобы 
реш ения Ц К  КПСС успеш но 
претворить в ж изнь.

И. К Р И В О К О Н Е В , 
н аш  спец. корр.



Н А Д Н Я Х  я  в о з
в р ати л ся  и з  пио

нерского л агер я  «О р
ленок», что на берегу  
Ч ерного агоря. Б ы л  
т а л  сорок дней. В л агер е  в е тр е , 
тил  и н ачало  учебного года.

в п еч атл ен и й  от п ребы вания 
в  «О рленке»  столько, что  обо 
>всел1 и не расскаж еш ь. П од
р у ж и л ся  там  со многими и з р е 
бят, но особенно бли зким и  мои
ми друзьям и  стали  С ереж а 
Т каченко  и з  А страханской  об
ласти, ■ Гу му о л им Н азарлиев  
из Д агестана, С ереж а К олосов и 
В итя В иноградов из Н овгород
ской области . Мы вм есте п ро
ш ли «крещ ение морской водой», 
которое в л агер е  устраиваю т для  
всех  вновь (прибывающих. В м е
сте попали и в  ш естой отряд 
«М аяк» , д ев и з которого: «С ве
ти ть  всегда, светить  в езд е» . Д а
ж е  ж или в одной, п алатке .

Дружба пионерская...

На колхозной 
спартакиаде

С  У Т Р А  погода не радовал а 
ж ителей  станицы  К алининской. 
Х олодны й резки й  в етер  н але
т а л  внезапны м и поры вам и, бро
сал ся  горстям и  пыли. Н о это не 
пом еш ало болельщ икам  зан ять  
м еста  на вновь оборудованном 
стадионе колхоза  «Б ольш еви к» . 
В  этот день здесь  состоялась 
вн утри кол хозн ая  сп артаки ад а  
по легкой  атлетике, ф утболу  и 
волейболу м еж д у  ком ан дам и  
станиц  Т ерновской  и  К алинин
ской.

Н ачалась  сп артаки ада забе
гом  ю нош ей на 100 м етров. 
З д есь  верх  одерж ал  Борис К оз
лов, ученик 10 класса . З атем  
учен и ца 8  кл асса  С ветлан а Д ре- 
мова на этой  дистанции одер
ж ивает в ер х  над колхозницей 
Т атьян ой  Д рагуновой.

/В соревнованиях  по волейбо
л у  победительницей вы ш л а 
■команда средней  ш колы . В ф ут
больном  матче в ер х  одерж али  
ф утболисты  станицы  К алинин
ской.

К ом анда спортсменов ш колы, 
где ф изруком  Н. Н. К равцов, 
стала  победительницей  в этих 
соревновани ях  и получила ку
бок спартакиады .

Т . Д Р О Б Я Ж Е Н К О , 
ко л х о з «Б ольш еви к» .

'В наш ем л агере  бы ло при 
(пионерские друж и ны  «С олнеч
н ая» , « З в езд н ая »  и «С трем и 
тел ьн ая» . М еж ду ними прово
дились разли чн ы е соревнова
ния. Особенно интересно про
ш л а сп артаки ада. П омерились 
силам и легкоатлеты , ф у т 
болисты, волейболисты , снай
перы  и  баскетболисты . Р ебята  
оказались ловким и и  смелы ми. 
П ервое место зан ял а  друж и на 
«З в езд н ая» .

О чень понравилась нам  и гра  
«Р азн обой » . В н аш ем  отряде 
так  играли  очень часто. П ра
вила и гры  таковы : участн и ки
ее делятся- на две группы. К аж 
дая  группа вы бирает себе на
звание, которое  долж на защ и 
тить песней или девизом . З а 
тем  обе группы  готовят по п ять  
вопросов. П обеж дает т а  команда, 
которая  правильно ответит н а  
больш инство вопросов. И гра эта 
очень у в л ек ател ьн ая , ее  .можно 
проводить и в ш колах.

А  разв е  забудеш ь «П раздник  
солнца»? Н ачи нался  он так : с
горы  сош ли «боги», впереди  
всех  — «бог С олнца». Он при
к азал  п озвать  в  гости «бога мо
рей» Н ептуна. В скоре пож ало-

! вал  и  Н ептун. Он ехал  на вод- 
! ны х лы ж ах  з а  моторной л о д 

кой.
З а  ним дви галась  лодка, в 

ней сидели  « п и р а т ы » .' Н ептун 
и «пираты » сош ли на б ер ег  и, 
усевш ись рядом  с «богом С олн
ц а» , объявили, что они хотят 
услы ш ать от ребят  песни  о мо
ре и солнце. И  они услы ш али  
эти песни, очень .много песен. 
Р еб я та  пели  до сам ого обеда. А  
после обеда каж ды й  отряд  о т 
кры л  свое «предприятие» . У 
одного отряда , наприм ер, бы л а 
«ф абри ка загадок» , в  наш ем от
ряд е  откры л ся  «театр  оперы  и 
балета»  и мы  п о казали  «М уху 
Ц окотуху». Б ы л о  очень весело. 
Закон чи лся  праздник, когд а 
уставш ее солнце уш ло на ноч
ной покой.

...Д ень б еж ал  за  днем . М ы 
привы кли к строгом у расп оряд
ку и  точно, вы полняли  его. 
П одъем , зар я д к а , отрядн ая  ли 
нейка, д ю ж и н н а я  линейка, 
завтрак , спортивны й час , сво
бодный час, купанье в  м оре, 
обед и  « л ч м » — полтора часа 
м олчания, т. е. п ослеполуден
ны й отды х. З атем  — зан яти я  в

ш коле, а  вечером — игры , огонь
ки, кино.

Н е забы ть нам  т а к ж е  похо
дов и  экскурсий  по окрестны м  
местам. П омогали мы  и ,у б и р ать  
виноград.

А  когд а  п риш ло в р ем я  р ас 
ставаться , в  л агере  бы л  прове
ден  «Ч ем пионат м и ра» . Он про
ш ел очень интересно и  всем  з а 
помнился. Н а другой  день, в е 
чер о м — линейка, п освящ енная 
закры ти ю  л агер я . Д еж урны е 
ком ан ди ры  рапортовали  о  делах  
отряда, вслед за' ними пионеры  
отдавали  худож ественны е р а 
порты .

Я  свой худож ественны й р а 
порт закончил  так:

■ П рощ ай, «О рленок*
милый. 

Н ам  .хорошо здесь бы ло. 
К ак  солнце светит весело  
Н а наш  городок!
И хочется попасть сю да 
Е щ е разок .

Затем  — ..прощ ание с л аге
рем , вож аты м и, ребятам и  О бме
н иваем ся адресам и. Р у к а  не ус
певает записы вать: хочется пе
реп исы ваться  со мнопими. Я 
верю , что друж ба, которая  ро 
дилась в  лагере, будет расти  и  
крепнуть вместе с нами.

В. К О ЗИ Ч Е В , 
ученик 6  «А » кл асса  

В олгодонской ш колы  № 8 .
НА СНИМ КАХ: в  лагере гО р. 

ленок».

Аккуратный почтальон
В Л Ю Б У Ю  погоду— в лет-1 

ний зной и зимнюю  сту ж у — 
ж ителей  хуторов С ем ен к и н ск о -1 
го сельсовета еж едневно я аве - j 
щ ает  почтальон  М ария Гри- 
гарьевн а  П илю гина. Одним, п ри 
несет письмо, д р у ги м — ден еж 
ный перевод, и  почти в каж ды й  J 
■дом— газеты , ж урн ал ы . .Всех 
подписчиков знает М ария Гри-1 
горьевн а, вручит почту точно 
по назначению . П оэтому и ува
ж аю т ее люди.

В сум ке почтальона, помимо 
корреспонденции адресатам , все
гда н ай д утся  почтовы е марки, 
конверты , откры тки. Вот и  не 
нуж но лю дям  тратить врем я, 
чтобы  идти за  ними в отделение 
связи .

Е сли  в ам  некогда опустить 
письмо в  ящ ик, М ария Г ригорь
евна охотно возьм ет его с  собой 
и без зад ерж ки  отправит по на
значению . П омож ет она, если  
это потребуется, нашисать и ад
рес  н а  конверте.

А  когда н ачалась  подписка 
н а п ериодическую  печать на 
19 6 6  год, М ария Григорьевна 
каж дом у подписчику не п рем и 
н ула напом нить о том, чтобы  
он н е  заб ы л  вы писать газеты  и  
ж урналы . И многие ж ители  ста 
ницы  С еменкинской, хутора С а
л о н н о г о  п родлили  свою под
писку на будущ ий год.

М О Р О ЗО В , Р А К Л О В  и  
другие ж ители  ст. С ем ен
кинской:

Впереди—четвероклассники
П ионеры  К ам ы ш евской  вось

м илетней  ш колы  принимаю т 
активное участи е  в  сборе м е
таллолом а. О собенно отличи
л и сь  четвероклассники. З а  два 
дн я  они собрали  более 1 .0 0 0  
килограм м ов сы рья  д л я  м ар те
нов. Х орош о потрудились С аш а

Р астворов , С аш а Ш ам ин , Н ад я  
Т арари н а , С аш а Гончаров и 
другие.

Ш кольн ики  продолж аю т сбор 
м еталлолом а. • -

Б .’ Я Ш Д К О В , 
учен и к  4  класса .

Т е л е в и д е н и  е

П 0 К 1 3 М В 1 Е Т  ш м ы п

Книги о программированном обучении
Вопросы программированного 

обучения все больше привлекают 
внимание нашего общества, ост
ро ощущающего необходимость 
пересмотра содержания и мето
дов обучения и коренного изме
нения самого процесса обучения.

П оявилась весьма обширная 
литература, раскрывающ ая эту 
довольно сложную и еще не 
окончательно решенную пробле
му. Среди множества специальных 
научных книг есть и популярные, 
с которыми будет интересно по
знакомиться учителям и учащим
ся средних школ, а такж е широ
ким кругам читателей.

ВЛАСЕНКОВ А. И. Материалы 
к исследованию по теме: «Исполь
зование алгоритмов в обучении 
орфографии». М., «П росвещ ение* 
1965, 94 стр. (АПН. Ин-т общего 
и политехи, образования).

В этом пособии, адресованном 
учителю, — две части. В первой

части дается общее изложение 
сущности нового подхода к обу
чению орфографии, разъясняется 
методика работы по алгоритмам. 
Вторая —  практическая часть —  
состоит из рабочих алгоритмов, 
расположенных в порядке изу
чения материала.

И ТЕЛЬСО Н  Л. Б. Математи
ческие и кибернетические методы 
в педагогике. М., «Просвещение», 
1964 , 247 стр. (А ПН ).

Автор вводит читателя в круг 
основных идей нового направле
ния в педагогике и дает достаточ
но конкретное представление о 
математических методах исследо
вания в педагогике. Автор не 
перегружает книгу математиче
скими формулами, его рассуж
дения не выходят за пределы эле
ментарной математики. Д ля  чита
теля, незнакомого с математиче
скими понятиями в книге, кратко 
разъясняется их сущность и на

конкретных примерах показана 
техника применения этих понятий 
и методов при1 анализе педагоги
ческих явлений.

МАСЛОВА Г. Г. О программи
рованном обучении математике. 
М., «Просвещение», 1964, 62 стр.

В книге обобщен опыт учителя, 
и рассчитана она в первую оче
редь на учителей. Автор знако
мит с некоторыми возможностями 
программированного обучения 
применительно, главным образом, 
к математике, с отдельными ре
зультатами, полученными в ходе 
экспериментальных работ в обла
сти программированного обуче
ния по специально составленным 
учебным материалам.

СКОТТ ТЕОДОР. Основы про
граммирования. Курс программи
рованного обучения. Пер. с англ.
A. Ф. М акарова. П од ред.
B. Ю. Бунакова. М. «Сов. радио». 
1965, 490 стр.

, Пятница, 15 октября.
18.00 — Телевизионные ‘новос

ти. 18.20—Навстречу XXIII съез
ду КПСС. «Экран Большой хи
мии». 19.00 —  JI. Шейнин — «Иг
ра без правил». Спектакль Цент
рального театра Советской Ар
мии. Передача из Телевизионного 
театра. 21.30—Телевизионные но
вости. 22.00—«Мастера искусств». 
Народный артист РСФСР А. Ма- 
ренич. Передача из Свердловска.

Суббота, 16 октября.
14.40 — Программа передач.

14.45 — Д ля школьников. Т. Ма- 
карская —  «Не дружили маль
чишка с девчонкой». Телевизион

ный спектакль. 16.00 — Олимпиа
да для школьников. «Знаете ли 
вы историю?» Второй тур. 17.00— 
Телевизионные новости. 17.20 — 
«Знание». Научно-познавательная 
программа. 18.20 — «Молодые 
исполнители». Елена Образцова и 
Александр Слободяник. 19.00 — 
Телевизионный клуб кннопутеше- 
стванников. 20.10 — «Сумка,
полная сердец». Художественный 
фильм. 21.30—Телевизионные но
вости. 22.00 — Эстрадная про
грамма.

З а м  редактора 
Л . Ц А Р Е Г О Р О Д Ц Е В .

В О Л Г О Д О Н С К О М У  Х И М К О М Б И Н А Т У  
С Р О Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я :  

муж чины  и ж енщ ины  следую щ их специальностей: 
водители  автопогрузчиков, л и ф тер ы ,, деж урн ы е слесари , 

знаю щ ие автодело, эл ектросл есарь  по рем онту моторов, сле
сарь-сантехник, плотник, электрики-деж урны е.

Т ребую тся аппаратчики , слесари  по рем онту, эл ектр и . 
кн  (м уж чины ), грузчики.

О бращ аться в отдел кадров химкомбината.

Ш ЕРЧКОВА Н адеж да Афа
насьевна, проживающая в гор. 
Цимлянске, по переулку М айско
му, 3, возбуждает дело о растор
жении брака с Ш ЕРЧКОВЫ М  
Николаем Александровичем.

Д ело подлежит рассмотрению в 
Ростовском областном судё.

КАЛАШ НИКОВА Л ия Михай
ловна, проживающая в гор. Вол
годонске, р. п. Н.-Соленый, по ул. 
Московской, 31, кв. 11, возбуж да
ет дело о расторжении брака с 
КАЛАШ НИКОВЫМ  Александром 
Петровичем,- проживающим там 
же. Дело подлежит рассмотрению 
в Волгодонском городском народ
ном суде.

Газета выходят 4 раза в неделю: 
во вторннкам, средам, пятницам] 

■ воскресеньям. I

Адрес редакции: г. Волгодонск, Ростовской области, ул. Волгодонская, 12. Телефоны: редактора.— 86-31.
зам. редактора и отдела промышленности— 84-24, сельхозотдела—86-44, отдела писем — 84-24. З ак аз №  1.165—6.002,

Гор. Волгодонск, типография JA 16. Ростовского областного управления во  печати. Тел, 81-32.
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